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ACTUALIDAD

Oretania de Información Local

Las reticencias de varios países sobre el estado de conservación de las minas mexicanas aplazan la declaración prevista

Un voto empolva el camino
hacia Patrimonio UNESCO

“El año que
viene

volveremos
con más
fuerza”

El alcalde, Emilio García
Guisado, explicó que

“nuestra candidatura ha sido
devuelta, pero no rechaza-
da”, al haber considerado el
Comité del Patrimonio Mun-
dial que “el expediente pre-
sentado por México necesita
algunas correcciones”. 
De esta manera, el primer
edil almadenense avanzó
que, una vez subsanadas
esas pequeñas recomenda-
ciones hechas por la UNES-
CO, “volveremos el año pró-
ximo a presentar la candida-
tura para conseguir la decla-
ración como Patrimonio de la
Humanidad que merecen
nuestras minas y nuestros
mineros del mercurio”. En es-
te sentido indicó que “el año
que viene volveremos con
más fuerza si cabe y con el
convencimiento de que lo lo-
graremos”. 
Además, García Guisado ex-
presó su convencimiento de
que “en 2010 conseguiremos
ser patrimonio mundial”,
puesto que la mayoría de los
países que se han dado cita
en Sevilla le mostraron su
“apoyo y reconocimiento” a
la historia y al trabajo hecho
por España en este expe-
diente. Según el alcalde al-
madenense, la localidad ha
estado muy bien defendida y
representada por todas las
instituciones y se trae el
“convencimiento” de que en
junio de 2010 “celebraremos
la justa distinción que la mi-
nería del mercurio merece
del resto del mundo”. 
El alcalde, que agradeció el
apoyo del Ministerio de Cul-
tura y del Gobierno de Casti-
lla-La Mancha a la candidatu-
ra almadenense, apuntó que
para 2010 “contamos con la
ventaja de no tener que vol-
ver a iniciar el expediente, si-
no corregir las pequeñas de-
ficiencias detectadas por la
Unesco para volver a inten-
tarlo”. Por ello se ha retoma-
do el trabajo con una reu-
nión con el Ministerio de Cul-
tura, cuya finalidad es la ela-
boración de una “hoja de ru-
ta” con las líneas de actua-
ción a seguir hasta la próxi-
ma reunión del Comité del
Patrimonio Mundial de la
UNESCO.

Redacción

Después de cuatro horas de
largo debate entre los miembros
del Comité de Patrimonio Mundial
de la UNESCO y de una votación
mayoritaria, pero al final insufi-
ciente -se requiere de dos tercios
de los votos-, pues de 14 votos ne-
cesario 13 países votaron a favor,
se pospuso la inscripción de Al-
madén y las otras dos ciudadanes
que integraban la candidatura del
Binomio Mercurio-Plata, como pa-
trimonio mundial por la mínima di-
ferencia de un voto.

Esto significa que en la 34ª
reunión del Comité de Patrimonio
Mundial de la UNESCO, a realizar-
se en el año de 2010, en la ciu-
dad de Brasilia, capital de Brasil,
San Luis Potosí podría lograr la tan
esperada inscripción. Gracias al
decidido apoyo de países miem-
bros como Brasil, China, Corea,
Cuba, Jordania, Kenya, Madagas-
car, Marruecos, Nigeria, Peru y Tu-
nez, entre otros, el Comite deci-
dió dar la oportunidad a los pai-
ses postulantes de cumplimentar
algunos requerimientos por parte
del ICOMOS (organismo asesor de
la UNESCO), para confirmar ple-
namente el Valor Universal Excep-
cional del bien candidato.

El debate sobre la candida-
tura transnacional Binomio Mer-
curio-Plata en el Camino Real In-
tercontinental fue el más largo y
reñido en la sesión del Comité de
Patrimonio Mundial de la UNESCO,
y exhibió una gran solidaridad de
España con México y, en especial
con San Luis Potosí, pues se ha-
bía sugerido considerar únicamen-
te en dicha propuesta las minas
del municipio esloveno de Idria y
de Almadén, a lo cual se negó el
país anfitrión de esta reunión del
Comité de Patrimonio Mundial. La
cuestión de las objeciones a la
candidatura, especialmente pues-
tas sobre la mesa por países como
Canadá, Estados Unidos, Egipto,
Suecia o Israel, hacían referencia
al estado de conservación en que
se encuentran las minas mexica-
nas de San Luis de Potosí al con-
siderar que falta una gestión ade-
cuada para su preservación. Asi-
mismo, hubo un voto en blanco.

Con todo, al final la candi-
datura fue devuelta con una serie
de "recomendaciones" para impul-
sar nuevamente el año próximo la
propuesta.

El Comité de Patrimonio
Mundial sí aprobó en cambio, por
unanimidad, declarar la Torre de
Hércules de La Coruña como Pa-
trimonio de la Humanidad, pros-
perando así la otra candidatura es-
pañola concurrente.

La consejera de Cultura de Castilla-La Mancha,
Soledad Herrero, aseguró que "vamos a seguir

luchando para que el año que viene la ruta ‘Bino-
mio mercurio-plata en el Camino Real Interconti-
nental’ sea reconocida Patrimonio Mundial "por su
valor excepcional universal". Así se pronunciaba
la titular regional de Cultura, Artesanía y Turismo,
tras conocerse que la candidatura se quedó a un
voto para ser aprobada.
"Lo hemos sentido, porque teníamos la ilusión de
los deberes hechos", afirmó Herrero, quien a con-
tinuación agregó que, "como la unión hace la
fuerza, este año no vamos a desaprovecharlo y
vamos a hacer los deberes todos para que el Co-
mité del Patrimonio Mundial incluya esta Ruta en
su lista en 2010".
El director general de Bellas Artes del Ministerio
de Cultura español, José Jiménez, explicó por su
parte que la propuesta de Almadén, Idria y San
Luis de Potosí "era muy buena, trasnacional e in-
tercontinental" al incluir a tres países, pero las di-
ficultades surgieron básicamente con la inscrip-
ción de la ciudad mexicana.

De ahí que la consejera resaltase la "muchísima
ilusión y el esfuerzo que vamos a poner todos",

para que el Comité del Patrimonio Mundial en su
próxima reunión, que se celebrará en Brasilia en

junio de 2010, acepte este ‘Binomio mercurio-pla-
ta en el Camino Real Intercontinental’.

Herrero considera de justicia que esta Ruta sea
declarada Patrimonio de la Humanidad porque

pone en valor el intercambio cultural, tecnológico
y humano que desempeñó la ruta creada por el

Imperio español en el siglo XVI para unir las mi-
nas de mercurio de Idrija (Eslovenia) y Almadén

con las de plata de San Luis de Potosí (México) y
el revulsivo económico que ello supuso.

Embajadora de España ante la Unesco
Por su parte, María Jesús San Segundo, embaja-
dora de España ante la Unesco, reconoció tam-

bién que “el caso de Almadén es una candidatura
muy bonita, muy original y más complicada por-
que es transnacional y transcontinental. No salió

este año pero tiene todas las papeletas para salir
en un corto plazo”.

“Teníamos la ilusión de los deberes hechos”
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